

Le revenu a été de \$1,793,916 moins que l'année précédente, tandis que la dépense montre une augmentation de \$770,973. Le revenu en 1893, a dépassé celui de 1892, par \$1,246,737, celui de 1892 étant moindre que celui de 1891 par \$1,657,439, cette diminution a été causée par le changement des droits sur le sucre, ce qui, a aussi affecté les recettes en 1893. Pendant que les recettes des douanes font voir une diminution, en comparaison de 1893 avec 1892 les recettes de l'accise, d'un autre côté, ont rapporté en 1894, le plus fort montant d'aucune année précédente, savoir : \$8,381,089.

1367. Le tableau suivant donne les recettes et les paiements faits à même le compte du fonds consolidé, ou, en d'autre termes, le revenu et la dépense ordinaire du pays pour les dernières 27 années et indique le surplus ou le déficit pour chaque année :—

RECETTES ET PAYMENTS AU COMPTE DU FONDS CONSOLIDÉ (REVENU ORDINAIRE ET DÉPENSES), 1868 A 1894.

ANNÉE FINISSANT LE 30 JUIN.	FONDS CONSOLIDÉ.		Revenu excédant la dépense.	Dépense excédant le revenu.
	Revenu.	Dépenses.		
	\$	\$	\$	\$
1868.....	13,687,928	13,486,092	201,836
1869.....	14,379,174	14,038,084	341,090
1870.....	15,512,225	14,345,509	1,166,716
1871.....	19,335,560	15,623,081	3,712,479
1872.....	20,714,813	17,589,468	3,125,345
1873.....	20,813,469	19,174,647	1,638,822
1874.....	24,205,092	23,316,316	888,776
1875.....	24,648,715	23,713,071	935,644
1876.....	22,587,587	24,488,372	1,900,785
1877.....	22,059,274	23,519,301	1,460,027
1878.....	22,375,011	23,503,158	1,128,146
1879.....	22,517,382	24,455,381	1,937,999
1880.....	23,307,406	24,850,634	1,543,228
1881.....	29,635,297	25,502,554	4,132,743
1882.....	33,383,455	27,067,103	6,316,352
1883.....	35,794,649	28,730,157	7,064,492
1884.....	31,861,961	31,107,706	754,255
1885.....	32,797,001	35,037,060	2,240,059
1886.....	33,177,040	39,011,612	5,834,572
1887.....	35,754,993	35,657,680	97,313
1888.....	35,908,463	36,718,495	810,032
1889.....	38,782,870	36,917,835	1,865,035
1890.....	39,879,925	35,994,031	3,885,894
1891.....	38,579,311	36,343,568	2,235,743
1892.....	36,921,872	36,765,894	155,978
1893.....	38,168,609	36,814,053	1,354,556
1894.....	36,374,693	37,585,026	1,210,333

On observera que, sur vingt-sept années depuis la Confédération, il y a eu pendant dix-huit ans un surplus de revenu, et pendant les neuf autres années, un excédent de dépenses. Le montant total du surplus durant cet espace de temps a été de \$39,873,069, et celui du déficit de \$18,065,181, laissant un excédent de revenu sur les dépenses de \$21,807,888. Le revenu de l'année 1894 a été \$22,686,765 en plus sur celui de 1868, la première année de la Confédération, formant une augmentation de 166 pour 100. On verra que la dépense ordinaire pour 1894 montre une augmentation de